

**DISCURSO DEL
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
EN EL 184 ANIVERSARIO DE INDEPENDENCIA PATRIA
PLAZA LIBERTAD
SEPTIEMBRE 15, DE 2005**

QUIERO INICIAR MI MENSAJE CON UN SOLEMNE SALUDO A LA BANDERA, A NUESTRA RICA HERENCIA HISTÓRICA, A NUESTROS SÍMBOLOS DE LIBERTAD Y A LAS LUCHAS DEL PASADO QUE HICIERON DE EL SALVADOR DE HOY UN PAÍS SOBERANO, DEMOCRÁTICO, ESTABLE Y EN PLENA CONSECUCCIÓN DE MEJORES CONDICIONES PARA EL DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO.

ME UNO, HOY, A CADA SALVADOREÑO EN LA CONMEMORACIÓN DE NUESTRAS FIESTAS PATRIAS, Y SALUDO RESPETUOSAMENTE EL ANIVERSARIO 184 DE LA GLORIOSA FIRMA DE LA INDEPENDENCIA DE NUESTRA NACIÓN.

LA OCASIÓN ES OPORTUNA PARA RECORDAR LAS LECCIONES DE NUESTRA HISTORIA Y CELEBRAR EL VALOR DE NUESTRA IDENTIDAD COMO PUEBLO DE PAZ, SOBERANO, TRABAJADOR Y AMANTE DE LAS LIBERTADES.

EL 15 DE SEPTIEMBRE, ES SIEMPRE UNA OCASIÓN OPORTUNA PARA RECAPACITAR SOBRE EL PASADO Y SEMBRAR LAS AMBICIONES DEL FUTURO. ESTA OCASIÓN ES SIEMPRE OPORTUNA PARA RECORDAR



TODO AQUELLO QUE NOS HACE SENTIR ORGULLOSOS DE LLAMARNOS SALVADOREÑOS.

TENEMOS GRANDES MOTIVOS PARA SENTIRNOS ORGULLOSOS PORQUE NUESTRA IDENTIDAD FUE CONSTRUIDA SOBRE UN PROFUNDO SENTIDO DE COMUNIDAD, CON ARRAIGO EN NOBLES VALORES Y TRADICIONES, CON RESPETO POR LOS FUNDAMENTOS SAGRADOS DE LA FAMILIA Y LA FE EN DIOS.

CRECIMOS Y MADURAMOS COMO NACIÓN INDEPENDIENTE, SIEMPRE APEGADOS AL VALOR DEL TRABAJO Y A LOS PRINCIPIOS DE JUSTICIA Y LIBERTAD COMO HERRAMIENTAS DE CONSTRUCCIÓN DE LA IDENTIDAD NACIONAL.

LOS SALVADOREÑOS HEMOS RECORRIDO DIFÍCILES SENDAS PARA FINALMENTE LLEGAR A LAS CONDICIONES EN LAS QUE VIVIMOS HOY EN DÍA. EL SALVADOR DE HOY ES UNA NACIÓN DE LIBERTADES, UNA NACIÓN QUE BUSCA LA PROSPERIDAD PARA SU GENTE Y EMPRENDEDORA, UN PAÍS EN PLENO DESPERTAR A NUEVAS OPORTUNIDADES, UNA REPÚBLICA PROTEGIDA POR UNA FÉRREA BARRERA.

NO PERMITAMOS QUE EL OLVIDO NOS ARREBATE LOS RECUERDOS DE LOS DÍAS CONVULSIONADOS Y LAS NOCHES DE ANGUSTIAS. NO DEBEMOS OLVIDAR QUE COMO PUEBLO HEMOS SUPERADO ESPINOSAS SITUACIONES ADVERSAS, UNAS CREADAS POR EL HOMBRE, OTRAS



FRUTO DE LA NATURALEZA. NO DEBEMOS OLVIDAR QUE HEMOS CAÍDO Y NOS HEMOS LEVANTADO MUCHAS VECES.

POR ESO ESTE QUINCE DE SEPTIEMBRE DEBEMOS CONTEMPLAR EL ÁNGULO DE LA ESPERANZA DE EL SALVADOR, EL LADO BUENO, EL SALDO POSITIVO, EL MANOJO DE RAZONES QUE CON ABSOLUTA CERTEZA NOS HACEN SENTIR ORGULLOSOS DE SER SALVADOREÑOS.

POR ESTE PAÍS QUE VALE LA PENA HEMOS TRABAJADO DURANTE LOS ÚLTIMOS 15 MESES. POR ESTE PAÍS NOS HEMOS DEDICADO A TRABAJAR SIN DESCANSO, A SEGUIR ESCUCHANDO A LA GENTE, Y SOBRE TODO A CUMPLIR NUESTRAS PROMESAS. HEMOS SIDO RESPONSABLES Y CONSISTENTES PARA DARLES A TODOS LOS SALVADOREÑOS UNA MEJOR PATRIA, UN PAÍS CONSECUENTE CON EL LEGADO HISTÓRICO QUE DEJARON LOS PRÓCERES, A QUIENES HOY RENDIMOS EN ESTA HISTORIA ESPECIAL DE INDEPENDENCIA.

HEMOS VENIDO CONSTRUYENDO OPORTUNIDADES DE EMPLEO, PELEANDO LA BATALLA CONTRA LA CRIMINALIDAD, TRANSFORMANDO LAS CONDICIONES DE LAS FAMILIAS MÁS POBRES, GENERANDO NUEVAS OPORTUNIDADES Y BUSCANDO NUEVAS ALTERNATIVAS DE DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO.

ESTAMOS CUMPLIENDO NUESTRAS PROMESAS EN SALUD Y EDUCACIÓN, EN DEPORTE Y EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA, EN INVERSIÓN SOCIAL, EN SEGURIDAD Y COMBATE A LA POBREZA, EN LA



DEFENSA DEL CONSUMIDOR Y EN EL DESARROLLO DE LA PEQUEÑA, LA MEDIANA Y LA MICRO EMPRESA.

ESTAMOS CONCENTRANDO NUESTROS ESFUERZOS, EN AQUELLAS ÁREAS, QUE NOS PUEDEN AYUDAR A DAR EL NUEVO SALTO DE CALIDAD QUE REQUIERE NUESTRO PAÍS, PARA ADAPTARSE A LAS NUEVAS CONDICIONES DEL MUNDO. COMO NUNCA ANTES, LOS CAMBIOS A NUESTRO ALREDEDOR NOS EXIGEN NUEVOS PARÁMETROS DE COMPORTAMIENTO Y DE PREPARACIÓN PARA EL FUTURO.

NUESTRO PLAN DE GOBIERNO ES RESPONSABLE Y COHERENTE, UN PROGRAMA CENTRADO EN LA PERSONA HUMANA, INSPIRADO EN LOS GENUINOS ANHELOS DE SUPERACIÓN DE NUESTRA PATRIA. NUESTRO PLAN DEFIENDE LAS LIBERTADES QUE NOS PERMITEN VOLCAR NUESTRA INDIVIDUALIDAD HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE MEJORES OPORTUNIDADES DE PROGRESO Y DESARROLLO.

HOY DÍA TENEMOS UN PAÍS MÁS DEMOCRÁTICO, CON UN AMBIENTE DE RESPETO A LAS LIBERTADES PÚBLICAS, EN CONSTANTE MEJORA DE LOS ESTÁNDARES DE CONVIVENCIA, CON UN COMPROMISO FIRME Y SIN TREGUA DE BUSCAR DIARIAMENTE LAS MEJORES CONDICIONES DE SEGURIDAD Y LIBERTAD DE LOS SALVADOREÑOS EN TODAS SUS MANIFESTACIONES.

LOGROS IMPORTANTES, COMO LA CREACIÓN DEL MINISTERIO DE TURISMO, LA LEY QUE YA ESTA EN LA ASAMBLEA; LA LLEGADA DE NUEVA INVERSIÓN, NACIONAL Y EXTRANJERA; LA RECUPERACIÓN Y



CRECIMIENTO DEL AGRO; EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL PUERTO DE LA UNIÓN; FOSALUD; RED SOLIDARIA; ENTRE OTROS, NOS DAN RAZONES PARA SENTIRNOS ORGULLOSOS DEL PRESENTE Y OPTIMISTAS DEL FUTURO.

NOS SENTIMOS SATISFECHOS Y OPTIMISTAS PORQUE EL PAÍS SE ENCAMINA A CONVERTIRSE EN UN NÚCLEO LOGÍSTICO PARA CENTROAMÉRICA, PORQUE VAMOS A GENERAR 100 MIL CRÉDITOS A MICROEMPRESARIOS EN LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS, PORQUE LANZAMOS EL PROGRAMA SOCIAL DE ATENCIÓN A LA POBREZA MÁS AMBICIOSO EN LA HISTORIA DEL PAIS, "OPORTUNIDADES".

EL RUMBO QUE LLEVAMOS COMO PAÍS ESTÁ BIEN DEFINIDO. ESTAMOS AVANZANDO EN NUESTRA AGENDA. ESTAMOS PROCURANDO SEGURIDAD Y ESTABILIDAD EN LO POLÍTICO; EQUIDAD Y OPORTUNIDADES EN LO SOCIAL; Y EMPLEOS Y NUEVAS AVENIDAS DE DESARROLLO EN LA PARTE ECONÓMICA.

POR SUPUESTO, EN TODOS LOS ÁMBITOS HAY OBSTÁCULOS Y HAY ADVERSIDADES QUE NOS COLOCAN A PRUEBA DIARIAMENTE. LA NATURALEZA DE GOBERNAR ES GENERAR OPORTUNIDADES, MEJORAR CONDICIONES Y RESOLVER PROBLEMAS. TODOS LOS DÍAS BUSCAMOS SOLVENTAR LOS PROBLEMAS CON CREATIVIDAD Y FIRMEZA, CON PACIENCIA Y CON PROFESIONALISMO.

PERO SI QUEREMOS RESOLVER LOS PROBLEMAS HAY QUE CONOCERLOS. POR ESO HE CUMPLIDO MI PROMESA DE TENER MI



OFICINA EN LA CALLE, DE MANTENERME CERCA DE LA GENTE, CERCA DE DONDE ESTÁN SUS NECESIDADES. POR ESO HEMOS ABIERTO AMPLIOS ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO, PARA QUE ENCONTREMOS LAS MEJORES SOLUCIONES, ALLÍ DONDE LOS SALVADOREÑOS SUFREN Y LUCHAN.

ESTAR CERCA DE LA GENTE, ME HA PERMITIDO PALPAR CARA A CARA LA ESENCIA DE LA IDENTIDAD NACIONAL, EL ALMA INDÓMITA SALVADOREÑA.

ESA IDENTIDAD SALVADOREÑA FIJADA SOBRE BASES DE FE Y LEVANTADA SOBRE CIMIENTOS DE LIBERTAD. ESA IDENTIDAD QUE SE MANTIENE COMPACTA PORQUE CREEMOS EN UN DIOS SUPREMO QUE NOS DA ENERGÍA Y NOS AYUDA A FORTALECER EL ESPÍRITU CON CADA PRUEBA QUE VENCEMOS, CON CADA PROBLEMA QUE SUPERAMOS.

LOS SALVADOREÑOS HEMOS DEMOSTRADO MUCHAS VECES QUE AMAMOS A NUESTROS SÍMBOLOS PATRIOS BANDERA Y SOMOS FERVIENTES DEFENSORES DE LA PATRIA, QUE PORTAMOS EN TODO MOMENTO LAS HERRAMIENTAS DEL CORAJE Y LA VALENTÍA, QUE SIEMPRE SALIMOS ADELANTE A PESAR DE LAS DIFICULTADES.

EL MES DE LA INDEPENDENCIA ES POR ESO EL MES EN QUE CELEBRAMOS NUESTRA IDENTIDAD NACIONAL, NUESTRA IDENTIDAD DE PERSONAS EMPRENDEDORAS Y LUCHADORAS, NUESTRA IDENTIDAD CONSTRUIDA SOBRE UNA EXTRAORDINARIA RESERVA DE



VIRTUDES, PRINCIPIOS Y FORTALEZAS MORALES QUE NOS HAN PERMITIDO SUPERARNOS.

NUESTRA IDENTIDAD TIENE SUS RAÍCES EN LA HISTÓRICA VOLUNTAD FÉRREA DE NUESTROS ANTEPASADOS, DE ESA FIBRA DE AUDACIA QUE HEREDAMOS DE NUESTROS PRÓCERES, EN ESE ÍMPETU SALVADOREÑOS QUE NOS DA LA FUERZA PARA NO RENDIRNOS ANTE LAS AMENAZAS Y LOS TROPIEZOS.

LOS SALVADOREÑOS SABEMOS MUCHO DE RETOS Y SABEMOS MUCHO DE DESAFÍOS. LOS SALVADOREÑOS CONOCEMOS DE LA FE, DE LA PACIENCIA, PERO SOBRE TODAS LAS COSAS, LOS SALVADOREÑOS SABEMOS SOLVENTAR LAS DIFICULTADES DEL DESTINO.

LA HISTORIA Y LAS EXPERIENCIAS DE NUESTRAS CAÍDAS, NOS HAN AYUDADO A CONSTRUIR UN CARÁCTER NACIONAL BATALLADOR, UN TEMPLE DECIDIDO Y EMPRENDEDOR. CON SUFRIMIENTO Y SUDOR HEMOS CONSTRUIDO UN PAÍS TRABAJADOR, CON VOCACIÓN SOLIDARIA, FIEL A SUS VALORES Y CON UN CAUDAL DE ESPERANZA INQUEBRANTABLE.

CON LA FUERZA DEL TRABAJO Y LOS FRUTOS DE NUESTRO INGENIO HEMOS DESARROLLADO UN PAÍS QUE PROGRESA, UN PAÍS QUE SE MODERNIZA QUE PERSEVERA Y COSECHA LOGROS, UN PAÍS DEL QUE DEBEMOS, HOY, EN EL 15 DE SEPTIEMBRE, SENTIRNOS ORGULLOSOS.



SIEMPRE HABRÁ DIFICULTADES, PERO LA HISTORIA SE SIGUE ESCRIBIENDO Y TODOS LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS AGREGAR NUESTRA PROPIA ESTROFA. DEBEMOS SEGUIR AVANZANDO EN LA SENDA DEL DESARROLLO Y PROGRESO QUE DECIDIMOS TOMAR HACE MÁS DE 15 AÑOS.

DEBEMOS CUIDAR LA LIBERTAD PARA PODER APOSTAR POR NUEVOS HORIZONTES DE ESTABILIDAD, PARA PODER DAR PASOS MÁS AMBICIOSOS QUE NOS PERMITAN ALCANZAR NUEVAS METAS DE DESARROLLO.

HERMANOS SALVADOREÑOS:

EN UNOS MESES TENDREMOS UN NUEVA FIESTA CIVICA, UN NUEVO EJERCICIO DEMOCRATICO, UN NUEVO PROCESO ELECTORAL, EN EL QUE TODOS LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS PARTICIPAR CON PATRIOTISMO, RECORDEMOS QUE EL OBJETIVO FINAL, ES QUE PODAMOS MANTENER LAS LIBERTADES PROPIAS, DE QUIENES HEMOS OPTADO POR VIVIR EN UN VERDADERO SISTEMA DEMOCRATICO.

SI QUEREMOS SEGUIR CRECIENDO, SI QUEREMOS SEGUIR BUSCANDO NUESTRA SUPERACIÓN, SI QUEREMOS SEGUIR VIVIENDO EN ESTABILIDAD Y CULTIVANDO LAS CONDICIONES QUE NOS PERMITAN TRANSFORMAR NUESTRO DESTINO, DEBEMOS CUIDAR NUESTRA LIBERTAD.

SÓLO EN LIBERTAD, PODEMOS LOS SALVADOREÑOS ENRIQUECER EL DEBATE PÚBLICO QUE INSPIRA IDEAS Y PROPONE SOLUCIONES. SÓLO



EN LIBERTAD, PUEDE LA PRENSA SEÑALAR ABUSOS, TRABAS, REALIDADES CONDENABLES Y FALLAS QUE LIMITAN NUESTRA SUPERACIÓN COMO NACIÓN.

SOLO EN UN SISTEMA DE LIBERTADES Y FUNCIONALIDAD DEMOCRÁTICA, PUEDEN PROSPERAR Y EVOLUCIONAR LAS NACIONES.

RECORDEMOS QUE EL FUTURO QUE SOÑAMOS LO CONSTRUIMOS TODOS, PERO EN PLENA LIBERTAD Y ACEPTANDO QUE EL MUNDO ATRAVIESA TIEMPOS MUY COMPLEJOS Y DIFÍCILES. SEAMOS TODOS CELOSOS DEFENSORES DE LA LIBERTAD, Y NUNCA, NUNCA PERDAMOS LA FE EN NUESTRA ENORME CAPACIDAD DE DOMINAR LAS ADVERSIDADES.

LA HISTORIA DE LOS ÚLTIMOS AÑOS HA MOSTRADO QUE LOS SALVADOREÑOS HEMOS SIDO BENDECIDOS CON LOS DONES DE LA VALENTÍA Y EL OPTIMISMO Y CON UN CARÁCTER INQUEBRANTABLE. USEMOS ESTOS DONES UNA VEZ MÁS, PARA REANIMAR NUESTRO ENTUSIASMO, PARA VER EL LADO BUENO DE LAS COSAS, PARA NO DEJARNOS INTIMIDAR POR LAS GARRAS DEL PESIMISMO.

ESTE DÍA, DESDE ESTA PLAZA LIBERTAD, PIDO A DIOS QUE PROTEJA A ESTA NACIÓN SAGRADA, QUE RESGUARDE A SU GENTE TRABAJADORA Y ABNEGADA, QUE BENDIGA A TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ Y A LOS COMPATRIOTAS SALVADOREÑOS QUE AÑORAN Y SUFREN A SU PATRIA DESDE TIERRAS LEJANAS.



ESTE DÍA LES INVITO A CELEBRAR LA IDENTIDAD NACIONAL, UNA IDENTIDAD ASENTADA SOBRE LOS CIMIENTOS DE LA LIBERTAD Y SOSTENIDA POR LAS COLUMNAS DE NUESTRA TENACIDAD HISTÓRICA.

LOS SALVADOREÑOS YA HEMOS APRENDIDO QUE NO HAY PATRIA SI SECUESTRAN NUESTRA LIBERTAD, QUE NO HAY FUTURO SI NO EJERCITAMOS EL MÚSCULO DE LA PERSEVERANCIA. SOLO HAY PATRIA CUANDO HAY LIBERTAD.

CON MUCHOS SACRIFICIOS LOS SALVADOREÑOS HEMOS APRENDIDO QUE NO HAY PROGRESO GENUINO, SI NO SOMOS CAPACES DE VENCER LAS ADVERSIDADES Y GANARLE LA BATALLA A LA DESESPERANZA.

HERMANOS SALVADOREÑOS QUE ESTAN AQUÍ EN LA PLAZA Y LOS QUE NOS VEN POR TELEVISION Y ESCUCHAN POR RADIO:

MANTENGAMOS FUERTE EL FUEGO DE LA INDEPENDENCIA Y SONORO EL GRITO DE LA LIBERTAD. SIGAMOS CAMINANDO CON DIOS COMO REFERENCIA FUNDAMENTAL DE NUESTRAS ASPIRACIONES.

EVOQUEMOS EL PODER DE LA RAZÓN Y EMPUJEMOS TODOS LA FÉRREA VOLUNTAD SALVADOREÑA PARA LOGRAR ENGRANDECER EL OPTIMISMO Y ACELERAR EL ASCENSO DE ESTE TERRUÑO QUE AMAMOS.

TRABAJEMOS CON DIGNIDAD, PROTEJAMOS NUESTRA ESTRUCTURA MORAL, LUCHEMOS POR LA LIBERTAD Y ESFORCÉMONOS TODOS, PARA



HACER RESPLANDECER AÚN MÁS, ESTE GLORIOSO HOGAR QUE NOS HA DADO TANTOS MOTIVOS PARA SENTIRNOS ORGULLOSOS, POR QUE ESTE GLORIOSO HOGAR, ES EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS, AL QUE AMAMOS Y DEFENDEMOS, EL SALVADOR NUESTRA PATRIA, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA Y QUE DIOS BENDIGA A LOS PROCERES NOS LEGARON LA INDEPENDENCIA HACE 184 AÑOS Y QUE NOS BENDIGA A TODOS.

MUCHISIMAS GRACIAS Y MUY BUENOS DIAS.

